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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
OPINIÓN | EL CORREGIDOR 
Por Héctor Sinecio Moreno 
¡Lo que se oye, no se juzga! El histórico Teatro de la República sirvió esta semana de escenario de dos eventos 
disímbolos entre sí pero ambos importantes, cronológicamente el primero fue el evento del Senador del PAN 
Alfredo Botello Montes, quien presentó su último informe, cómo integrante de la Cámara Alta del Poder 
Legislativo, día dónde la lluvia y el horario vespertino no favorecieron, pero no impidieron un lleno hasta las 
lámparas del inmueble y que autoridades como el Gobernador Mauricio Kuri, la Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia Mariela y la Presidente del Congreso del Estado, Ana Paola López, además de invitados 
especiales cómo la Rectora de la UAQ, la Doctora Silvia Amaya, Chepe Guerrero Alcalde Electo de Corregidora, la 
diputada electa Juliana Hernández, además de ciudadanía y amigos acompañarán al “Jefe Botello” quien dio 
cuenta de un arduo trabajo legislativo a favor de Querétaro y los queretanos. Así mismo los legisladores locales 
electos de Morena, Sinuhé Piedragil que tiene junto a Andrea Tovar, muchas posibilidades de coordinar la 
fracción, Homero Barrera, Arturo Maximiliano García “El Burrito” y Ulises Gómez de la Rosa, este último nos 
comenta ve pocas posibilidades que prosperen, los recursos promovidos en materia de derecho electoral por el 
aspirante del PAN Enrique Correa, por errores de fondo no de forma, pues señala al menos tres circunstancias, 
la primera sería que en su escrito no se señaló a terceros interesados, seguido de no haber sido notificados en el 
Consejo Distrital correspondiente, sino en el Propio IEEQ y añade; hubo carencia de material de apoyo durante 
la sesión de cómputo, errores afirma muy básicos para especialistas del Derecho Electoral, para cerrar Luis 
Humberto Fernández nos obsequió una perla dominguera a pregunta del de la voz ¿Si prefería una posición 
federal o estar en el Congreso de la Unión? Contestando -En Morena no es preguntarse en dónde se quiere estar 
sino en dónde puedes servir más. 
 
https://rotativo.com.mx/opinion/lo-se-oye-no-se-juzga_1519240_102.html 
 
https://okeyqueretaro.mx/lo-que-se-oye-no-se-juzga/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/el-corregidor-lo-que-se-oye-no-se-juzga 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN  
 
EL PAN NO ESTÁ ACTUALIZADO A LAS EXIGENCIAS DE HOY: GUERRERO 
El PAN no está actualizado a las demandas que tiene la ciudadanía, por lo que es necesario que se haga una 
proyección de principios tras 22 años de haber hecho su última reforma política, consideró Josué Guerrero, 
alcalde electo de Corregidora y también consejero nacional del partido. (EUQ 4) 
 
PRI 
 
VA MILITANCIA DEL PRI CONTRA ALITO MORENO 
"A nivel nacional y estatal el PRI está secuestrado", sostuvo Francisco Pérez, dirigente de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares en Querétaro, y mencionó que la militancia local se sumará a presentar 
las impugnaciones correspondientes ante las asambleas municipales y estatal en las que se busca avalar una 
reelección para el dirigente nacional Alejandro Moreno. (P 2) 
 
MORENA 
 
CANDIDATOS ELECTOS DEBERÁN PAGAR DEUDA CON REPRESENTANTES DE CASILLA: MORENA 
Rufina Benítez, dirigente de Morena, informó que están definiendo la lista de las personas a las que aún se les 
debe dinero por su trabajo como representantes de casilla y de distrito el 2 de junio, durante la jornada 
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electoral, y señaló que los candidatos electos serán quienes tengan que hacer la aportación económica. (CQRO 
6) 
 
MORENA REALIZA PAGOS FALTANTES A SUS REPRESENTANTES DE CASILLA 
Ya comenzaron los pagos a los representantes de casilla a quienes se les quedaron a deber mil pesos a cada uno 
por ser "defensores del voto", informó Alejandro Pérez, secretario general de Morena. Explicó que ya se ha 
pagado a una tercera parte de los 400 afectados a quienes se les debía por lo que consideró un “error". (EUQ 4) 
 
DEFIENDE NIETO LA REFORMA AL PODER JUDICIAL: LA SCJN PERDIÓ IMPARCIALIDAD 
El excandidato al senado, Santiago Nieto, defendió la propuesta de reforma al Poder Judicial, la cual dijo, surgió 
tras observar una crisis institucional y la pérdida de imparcialidad en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Detalló que estará acompañando al senador Ricardo Monreal en los foros que se realizarán en todo el país para 
discutir y detallar esta propuesta, planteada por el presidente de la República y que también es impulsada por 
la presidenta electa Claudia Sheinbaum. (P 2) 
 
VIENE AMLO A UNA “ENTREGA RECEPCIÓN” 
Será un acto de entrega recepción de la entidad la reunión que sostendrán el presidente Andrés Manuel López, 
la presidenta electa, Claudia Sheinbaum y el gobernador Mauricio Kuri, dio a conocer Sinuhé Piedragil, delegado 
estatal de Morena. (DQ 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REVIVEN ALERTA POR COVID Y USO DE CUBREBOCAS  

Querétaro es segundo lugar; positividad de 7%, aunque no sube la hospitalización. 
 
N: ABRE CENTRO DE JUSTICIA 
S Crucial en la lucha contra la violencia de género: Mauricio Kuri González. 
 
AD QRO: DEBATEN SEGURIDAD EN CICLOVÍAS DE 5F 
El Observatorio Ciudadano de Movilidad de Querétaro manifestó su preocupación por la falta de garantías de 
seguridad en la infraestructura ciclista de avenida 5 de Febrero.  
 
EUQ: CRECE CIBERACOSO EN EL ESTADO; AFECTA MÁS A LAS MUJERES 
De acuerdo con datos del INEGI, hasta 20.6% de la población usuaria de internet fue víctima de este delito en 
2023; colocan a Querétaro en el lugar 19 nacional.  
 
CQRO: INAUGURAN CENTRO DE JUSTICIA PARA LAS MUJERES 
El gobernador del estado aseguró que el objetivo de este centro es brindar atención integral, desde aspectos 
legales y psicológicos, hasta medidas de protección y acompañamiento en el proceso de denuncia. 
 
PA: REGRESA COVID-19, QUERÉTARO ES NO 2 
Aquí el 8.7% de los casos de acuerdo con el reporte del Sistema de Vigilancia SISVER.  
 
P: QUERÉTARO, ENTRE LOS ESTADOS CON MAYOR APOYO A PYMES 
El director general del Centro de Competitividad en México resaltó el trabajo de la administración estatal para 
potenciar a este sector, que se puede beneficiar con la relocalización de empresas.  
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PODER EJECUTIVO 
 
IMPULSAN AUTORIDADES ESTATALES MOVILIDAD SOCIAL CON OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO EN 
EL CENTRO HISTÓRICO 
En un esfuerzo continuo por sumar a la estrategia de mejorar la infraestructura urbana y en beneficio de la 
movilidad social de más de tres mil habitantes de la delegación del Centro Histórico, el gobernador Mauricio 
Kuri entregó los trabajos de rehabilitación de las calles Hermenegildo Galeana y Privada Galeana en la colonia 
La Trinidad, para los cuales se destinó una bolsa de 11.1 mdp. (N 2) 
 
QUERÉTARO DA UN PASO CRUCIAL EN LA LUCHA CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO: KURI GONZÁLEZ 
En Querétaro se da un paso crucial en la lucha contra la violencia de género con la apertura del Centro de 
Justicia para las Mujeres, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al inaugurar el inmueble que también alberga al 
Sistema Estatal de Atención a Víctimas, esto con una inversión de 23.22 mdp y que operará bajo un modelo de 
gestión con enfoque en derechos humanos, añadió que por primera vez la entidad cuenta con un edificio propio 
para la atención de víctimas. (N 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO ENTABLA DIÁLOGO CON VIZARRÓN PARA SU POSIBLE CONVERSIÓN 
EN MUNICIPIO 
La mesa directiva del Congreso de Querétaro entabló una mesa de diálogo con representantes de Vizarrón 
durante la tarde de este martes, así lo informó la diputada Ana López, presidenta de la mesa directiva. La 
diputada aseguró que existe la intención de avanzar con la revisión del proceso para que Vizarrón pueda ser 
considerado el municipio 19 de Querétaro. (N 6) 
 
“MUNICIPALIZACIÓN” ES UN TEMA ADMINISTRATIVO: SA 
Salvador Alfaro, director de Gobierno del municipio de Cadereyta de Montes, habló sobre la intención que 
tienen los pobladores de Vizarrón en convertirse en una demarcación y separarse, aseveró que se tiene total 
respeto a estas intenciones que se están desarrollando. (N 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
SECULT CAPITALINO LE CANCELA EL TEATRO DE LA CIUDAD A “EL TEMACH” POR NO CUMPLIR CON 
TRÁMITES 
La SECULT capitalino confirmó la cancelación del recinto para la presentación de “El Temach”. Pese a que el 
pasado miércoles el área de Comunicación Social del Municipio de Querétaro asegurara que no existía razón 
para que el creador de contenido señalado por promover la misoginia, el machismo y la homofobia, no realizará 
su taller y convivencia. (N 3) 
 
ENTREGA LUIS NAVA INCENTIVOS ECONÓMICOS DEL PROGRAMA TU BECA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la entrega de Incentivos Económicos del Programa 
Tu Beca, que tiene el objetivo de apoyar la economía de las familias y reconocer el nivel de aprovechamiento de 
los estudiantes de secundaria, bachillerato y licenciatura. (DQ 7) 
 
REPORTAN OTRO ATAQUE DE PERROS, AHORA EN LA COLONIA BOLAÑOS CONTRA DOS MENORES 
A través de redes sociales se ha dado a conocer otro caso de ataque de perros, esta vez en contra de dos 
menores de edad en la colonia Bolaños, en la capital queretana. Los pequeños que fueron afectados presentaron 
lesiones en las extremidades inferiores y fueron trasladados al hospital. De acuerdo con la denuncia, el hecho 
ocurrió el pasado lunes y se sabe que los niños caminaban en las inmediaciones de la colonia mencionada 
cuando dos perros los atacaron sin razón aparente. (DQ 12) 
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EN INCREMENTO, LA AFLUENCIA AL MERCADO ARTESANAL 
El titular de la Secretaría General de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, aseguró que se ha 
incrementado la afluencia de visitantes al nuevo Mercado Artesanal. Indicó que tan solo durante este fin de 
semana hubo más de 3 mil visitantes a este nuevo mercado, ubicado en el Centro Histórico de la capital 
queretana. (AD 3) 
 
PROMOCIONAN AL CEDAI 
Como parte de la estrategia de promoción para alentar la asistencia de consumidores al Mercadito Artesanal, la 
administración municipal de Querétaro colocó puestos de artesanías en diversas partes de la capital. Los 
estanquillos servirán para mostrar a turistas y visitantes los productos que ofrecen los comerciantes en el 
CEDAI, así como puntos de información para invitarlos a que acudan al lugar a comprar o participar de las 
actividades artísticas y culturales que ahí se realizan. (DQ 7) 
 
ACORDONAN FUENTE POR ACCIDENTES 
La fuente central interior de la Alameda Hidalgo se encuentra actualmente acordonada, de acuerdo con 
autoridades municipales, debido a las recientes lluvias, que han provocado que el piso alrededor de la fuente se 
vuelva resbaladizo. La decisión de acordonar el área fue tomada después de que dos personas sufrieran caídas 
en el sitio debido a las condiciones resbaladizas del suelo. (DQ 9) 
 
CLAUDIA MARTÍNEZ CLAUSURA CURSOS DE CAPACITACIÓN PARA EL AUTOEMPLEO EN EL MARQUÉS 
La presidenta municipal de El Marqués, Claudia Martínez, encabezó la clausura de los Cursos de Capacitación 
para el Autoempleo “Hoy Aprendo, Mañana Emprendo”, pertenecientes a la Secretaría de Desarrollo Económico 
y Turismo. Durante esta edición, se capacitó a 110 mujeres de Cerro Prieto, La Cañada, Paseos del Marqués y 
Zákia en diversas habilidades como aplicación de uñas, corte láser en madera, chocolatería, elaboración de 
artículos personales y repostería. Cabe destacar que estos cursos se impartieron durante 30 horas. (ADN 
Informativo) 
 
ENTREGA ROBERTO SOSA UNIFORMES A PERSONAL DE LA SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, llevó a cabo la entrega de uniformes a los 28 agentes de 
movilidad que se encuentran trabajando en diversos puntos del municipio para garantizar un tránsito 
ordenado. El alcalde agradeció y reconoció su trabajo por atender una de las principales necesidades que ha 
presentado Corregidora, ante su acelerado crecimiento. (DQ 9) 
 
CASCADAS LA PIEDAD RECUPERAN ATRACTIVO 
A unos 25 minutos de la zona centro no de los lugares que retomó su afluencia turística en el municipio de 
Amealco de Bonfil, son las conocidas cascadas de La Piedad, las cuales se ubican a 25 minutos en la cabecera 
municipal, tomando la ruta que conduce de San Ildefonso Tultepec a Santiago Mexquititlán, zonas de pueblos 
originarios. (ESSJR 8) 
 
LA ÚNICA FORMA DE SALIR ADELANTE ES LA EDUCACIÓN: ‘FELIFER’  
El presidente municipal electo de Querétaro, Felipe Macías, destacó la importancia de seguir apoyando la 
educación. Indicó que, durante su administración, se dará continuidad a la entrega de apoyos. (AD 12) 
 
RECIBE “CHEPE” GUERRERO PROPUESTAS DE VECINOS PARA INTEGRARLAS A SU PLAN DE TRABAJO 
El presidente municipal electo de Corregidora, Josué “Chepe” Guerrero, escuchó a vecinas y vecinos de Las 
Trojes, Pirámides, Puerta de Piedra, durante el segundo Foro Ciudadano, Escucha y Construye, que se llevó a 
cabo en el Centro de Desarrollo Humano de esta zona, el cual tiene como objetivo que la ciudadanía acerque sus 
propuestas para dar solución a los principales problemas. (AD 5) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO TIENE CASOS ACTIVOS DE COVID-19 SOLO EN ZONA METROPOLITANA  
Pese a que ha trascendido que Querétaro es el segundo lugar a nivel nacional con más casos de Covid-19, estos 
solamente están concentrados en la zona metropolitana. Esto ocurre tan solo en dos de los municipios que la 
integran: Corregidora y Querétaro. (AD 4) 
 
ASEGURA SESEQ QUE NO HAY INCREMENTO ALARMANTE DE CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO 
De acuerdo con Martina Pérez, titular de la SESA, en Querétaro no ha habido un incremento alarmante de casos 
de Covid-19. Aunque se han presentado casos de la enfermedad y un incremento ligero, descartó que haya una 
preocupación por los picos de la enfermedad. (CQRO 5) 
 
REVIVEN ALERTA POR COVID Y USO DE CUBREBOCAS 
Actualmente se tienen registrados 20 casos de Covid-19 confirmados por día en promedio por parte de la gente 
que se acerca para una toma de una muestra, lo que refiere una positividad del 7%, aunque no hay incremento 
en hospitalizaciones, informó Martina Pérez, SESA, quien además llamó a retomar el uso del cubrebocas. 
“Ahora, tenemos un promedio de 20 casos confirmados por día, por parte de la gente que se acerca a que se le 
tome una muestra.”, expresó la funcionaria. (DQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
San Juan.  El presidente municipal Roberto Cabrera Valencia ya anunció a su equipo de transición, que debe 
cumplir en lo administrativo pese a que fue reelecto, por lo que dieron inicio los procesos de entrega-recepción 
con la advertencia de que, para el trienio que viene, varios funcionarios serán "cepillados" pues todo es a base 
de resultados y sujeto a la opinión de los ciudadanos. Cabrera afirmó que en su campaña recibió quejas sobre 
algunas áreas, que serán las primeras en ser "chaineadas", pero se reservó los nombres para generar 
expectativa y que todos se pongan las pilas. Vuelve. Ulises Zurita, aquel opulento exfutbolista que presidió 
varios años el muy sufrido club Gallos Blancos cuando Caja Libertad y otros misteriosos personajes eran dueños 
del equipo, reaparecerá muy pronto en Querétaro para presentar al nuevo equipo de fútbol de la localidad 
llamado Halcones FC, que jugará en tercera división y usará el Estadio Olímpico de la capital. Turista. Y 
hablando de apoyo al deporte, Iridia Salazar se va tranquila a los Juegos Olímpicos de París en comisión “de 
trabajo” con su equipo más cercano de Indereq, formado precisamente por los personajes más señalados de su 
gestión. Y si alguien la crítica, ella sale a presumir que nunca antes Querétaro había logrado tantas medallas 
como en la reciente Olimpiada Nacional. (ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / PROBLEMAS 
Por Adán Olvera  
Un nuevo caso de negligencia médica en el Instituto Mexicano del Seguro Social la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación por la inadecuada atención médica brindada a un 
paciente con problemas renales y quien falleció por estas causas en el Hospital General Regional 1 de la entidad. 
La deficiencia en la atención a los derechohabientes del IMSS en México es un tema complejo que puede 
atribuirse a muchos factores y hay que ser justos muy pocos de estos son por los trabajadores que dan su 100%. 
La sobrecarga y saturación porque gran parte de la población mexicana se atiende en IMSS, y cada que se 
presumen las cifras de creación de empleo formal el Seguro Social sufre y es que se genera una alta demanda de 
servicios médicos y de personal; obviamente la infraestructura y el personal disponible no son suficientes para 
manejar esta carga, resultando en largas esperas de citas en especialidades y tiempos de atención prolongados. 
El IMSS enfrenta problemas recurrentes de financiamiento, lo que afecta la capacidad de adquirir y mantener 
equipos médicos, medicamentos y otros insumos necesarios para brindar una atención de calidad; la burocracia 
dentro del sistema de salud ralentiza los procesos y dificultar el acceso rápido y eficiente a los servicios 
médicos; esto incluye trámites administrativos complejos y eternos para los derechohabientes. Hay falta de 
personal médico y de enfermería en el IMSS, lo que se traduce en una mayor carga de trabajo para los 
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profesionales existentes y en una atención menos personalizada y más apresurada para los pacientes, es decir 
una baja de calidad obligada por la falta de recursos humanos. Algunos hospitales y clínicas del IMSS operan 
con infraestructura antigua y en mal estado, lo que afecta la calidad de la atención que pueden ofrecer; el 
Seguro Social, es una institución noble en este país y tiene años en crisis sin que exista la intención verdadera 
de un gobierno de cambiar esta realidad. De rebote. El evento “Ellas aman a los cabrones” tuvo que cancelarse, 
el evento del personaje extraño Temach, no tuvo cabida en la entidad por misógino y raro, son de esas ideas que 
vaya usted a saber a quién se le ocurren. Mal muy mal. (DQ, ESSJ) 
 
ACENTOS  
Por Ivan Torres  
La marea de las juventudes. Hablando de jóvenes, no entiendo por qué si el proyecto de la selección mexicana, 
al terminar la mala participación en la Copa América, se justificó en un comunicado diciendo “…un torneo que 
nos ha permitido empoderar nuevos jugadores…”, ahora se va el técnico Jaime Lozano cuando los directivos 
aprobaron que se participará con esa esencia de trabajar rumbo al mundial de 2026. Ya nada me extraña de 
estos directivos que siguen tomando las decisiones sobre las rodillas y no aprenden. Los que siempre han 
puesto la muestra de un deporte que sí da frutos, son el béisbol y el ‘boom’ que está teniendo en nuestro país. Se 
ven muy buenas entradas en partidos premium cuando se enfrentan en la ‘Guerra Civil’ Diablos y Tigres, o da 
gusto ver boletaje agotado cuando, hace unas semanas, los mismos Diablos Rojos del México visitaron 
Querétaro para enfrentar a los Conspiradores. Pero la nota que llama la atención, y volviendo a esta marea de 
juventudes, es la contratación de Ezequiel Rivera, joven de 14 años que firmó un contrato con los Dodgers de 
Los Ángeles en los Estados Unidos. Juega de tercera base y algo le habrán visto porque, además, había otros dos 
equipos interesados en tenerlo en sus filas. (AD QRO) 
 
ASTERÍSCOS 
El domingo, visita de AMLO. La presidencia de México confirmó que Andrés Manuel López Obrador estará el 
domingo en Querétaro, en un evento que se celebrará a las 10:30 horas y en el que se evaluarán los programas 
para personas adultas mayores y con discapacidad. AMLO no llegará solo; estará acompañado de su sucesora, 
Claudia Sheinbaum Pardo. Los temas adicionales por tratar, como reveló el gobernador, son el tren CDMX-
Querétaro Guadalajara y mayor infraestructura para el estado. Coincidencias políticas. Entre los dimes y 
diretes que dejó la campaña electoral, y las constantes acusaciones entre rivales políticos, llegó la reconciliación 
entre Santiago Nieto y el gobernador Mauricio Kuri. El extitular de la UIF expuso que ya ha sostenido 
comunicación con el mandatario queretano, aclararon información que se reveló durante las campañas y, al 
final, coincidieron en que quieren que a Querétaro le vaya bien. El canal de comunicación está abierto. Fallas en 
el IMSS. Ayer, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos emitió una serie de recomendaciones a 
hospitales del IMSS de diferentes estados; entre ellos, el Regional 1 de Querétaro por “vulnerar los derechos 
humanos de un paciente al no atender de manera adecuada el problema renal que padecía”, quien finalmente 
murió. Se trata de la recomendación 103 del año por un caso que se presentó en 2022. (AD QRO) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Participa “Chepe” Guerrero en segundo foro ciudadano. Que el presidente municipal electo de Corregidora, 
Josué Guerrero Trápala, sostuvo un encuentro con vecinos de Las Trojes, Pirámides y Puerta de Piedra, durante 
el segundo foro ciudadano Escucha y Construye, que se llevó a cabo en el Centro de Desarrollo Humano de esa 
zona. Entre las principales inquietudes de los ciudadanos estuvo lo relacionado con obras públicas, servicios y 
mayor impulso a los estudiantes a través de becas; además, se presentaron propuestas en esos temas y en 
materia de cultura, las cuales serán incorporadas al plan de trabajo de la administración 2024-2027. Por 
trámites inconclusos, no se realizará evento. Que la Secretaría de Cultura del municipio de Querétaro 
informó a la ciudadanía que el teatro De la Ciudad no será sede del evento Ellas aman a los cabrones, de Luis 
Castilleja, debido a que los trámites administrativos no fueron concluidos ante esta dependencia. “Estamos 
convencidos de que la cultura, como una política pública, debe promover en sus recintos eventos artísticos 
encaminados a la búsqueda de comunidades más sensibles, respetuosas y donde se defiendan los derechos 
humanos y la igualdad. Reiteramos nuestro compromiso con la pluralidad de voces y diversidad de 
pensamiento para la construcción de una sociedad más justa y equitativa”, agregó en un breve comunicado 
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enviado por el área de Comunicación Social de la administración capitalina. Asegura PoEs metanfetamina y 
un auto robado; hay un detenido. Que en la colonia Valle de Oro, en San Juan del Río, la Policía Estatal (PoEs) 
de Querétaro detuvo a un hombre que conducía un vehículo con reporte de robo vigente y traía consigo 
sustancias ilícitas, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. De acuerdo con lo informado, tras detectar, 
con el apoyo de herramientas tecnológicas, un automotor con registro de robo, se le dio seguimiento y alcance. 
Y, luego de confirmar el ilícito en el Sistema Plataforma México, se llevó a cabo una inspección a la unidad en la 
que fueron encontradas diversas dosis de aparente metanfetamina. El conductor, presunto responsable de 
delitos contra la salud y robo equiparado de vehículo, fue informado de sus derechos y enviado ante la 
autoridad competente. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Amarran a par de asaltantes a un poste. Habitantes de San José El Alto, nos cuentan, dieron la nota ayer. 
Hicieron justicia por propia mano y este hecho se volvió tendencia en redes sociales, Pues resulta nos 
comentan, que un par de asaltantes fueron amarrados a un poste. La policía municipal, nos refieren, conoció del 
hecho, debido a que los propios vecinos dieron aviso, lo que permitió hacer las respectivas detenciones. Gracias 
a las cámaras de seguridad que instalaron los locatarios se pudieron percatar del siguiente atraco de este por 
parte de sujetos que tenía atemorizados a los vecinos de la zona. Este hecho, nos dicen, pone en el ojo lo que 
pasa en la periferia. En Corregidora, crearán la Secretaría de Cultura y el Instituto del Cuidado Animal. 
Falta poco menos de dos meses y medio para que tome protesta, pero ya trae nos comentan, una actividad que 
parece como si ya estuviera en funciones. Nos referimos a Josué Guerrero. El edil electo de Corregidora ya 
anunció la creación de la Secretaría de Cultura y del Instituto de Cuidado Animal. Esto, nos cuentan, es un 
compromiso que nace de las necesidades de la población, escuchada en campaña, pero también en el Faro 
Ciudadano, Escucha y Construye, ejercicio que lleva dos ediciones, pero que se realizarán otros más con el fin de 
acercarse a la ciudadanía. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los pacientes del Centro de Rehabilitación Integral de 
Querétaro, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, recorrió los módulos de la 
Jornada de Aplicación de Toxina Botulínica para el Tratamiento de Personas con Discapacidad Neuromotora. 
Car Herrera de Kuri destacó que durante esta jornada recibieron atención 22 pacientes pediátricos y 16 adultos, 
quienes recibieron la toxina a fin de mejorar su función muscular y favorecer la integración de los pacientes a 
su ámbito familiar (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Monumento a la escasez de agua. Este jueves, como parte de los trabajos especiales por el 14 aniversario de 
Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, el historiador y periodista Laura Jiménez advierte que el próximo 3 
de agosto se cumplirán 300 años del inicio de la construcción de nuestro Acueducto. La efeméride llama a 
reflexionar sobre el problema histórico de la escasez de agua y las soluciones de ayer y hoy. Agua queretana, 
escasa pero sana. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Seguridad, el tema desde hace 14 años. ¿Qué no entendimos?: Sabino. Primera plana de Plaza de Armas en 
2010. Recibió Ernestina Godoy Ramos a Santiago Nieto. Detonará el tren proyecto turístico de San Juan. El 
alcalde capitalino Luis Nava no para todavía. La seguridad. Cuidarla, planteó el obispo Mario de Gasperín hace 
14 años. Esa fue nuestra primera nota principal en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en 2010. De 
allá para acá ha habido otros dos jefes de la Diócesis, Faustino Armendáriz, hoy arzobispo de Durango y el 
actual Fidencio López Plaza, además de tres gobernadores: José Calzada, Francisco Domínguez y Mauricio Kuri, 
además del interino Jorge López Portillo. Y el tema sigue siendo el mismo, la seguridad. Sobre todo comparados 
con Guanajuato, donde la vida no vale nada o Hidalgo, San Luis Potosí y Edomex, en donde ya se la saben. Aquí, 
ciertamente, hay menor incidencia delictiva que con los vecinos y es un plus para atraer inversiones, Hace 14 
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años se presentó Plaza de Armas en el Mesón de Santa Rosa ante destacados miembros de la sociedad civil, la 
empresa y la política, como Federico Ruiz Rubio, Víctor David Mena, Jorge Gómez Eichelman y políticos como 
los exgobernadores priistas Mariano Palacios y Enrique Burgos o la decana panista Natalia Carrillo, Ricardo 
Anaya y Federico Cuanalo. Ahí nuestro padrino, el prestigioso analista Pepe Fonseca trazó la hoja de ruta de un 
periodismo libre y objetivo, con el único compromiso de servir a la colectividad. Difícil compromiso pero no 
imposible, cuyo costo hemos pagado. Hoy son nuevos tiempos en Querétaro, tras la llegada de Mauricio Kuri 
que entiende su delicada tarea política ajena a persecuciones o venganzas políticas. En 14 años hemos tratado a 
tres gobernadores más uno. El poder los hace iguales, sentenció en nuestro primer número el periodista 
Joaquín López Dóriga. Y peores, apostilla nuestro director general, decano del periodismo activo de Querétaro. 
Pepe y Pancho se creyeron dueños del Estado y eternos. ¿Dónde están ahora? Mauricio, el empresario no 
político, ha aplicado la norma constitucional de respeto a la libertad de expresión y un trato respetuoso para los 
comunicadores. Así lo hemos advertido desde el inicio de su administración y damos fe de ello en PLAZA DE 
ARMAS, mientras a nivel nacional nuestros colegas sufren maltrato, desprecio y condena. Eso ya lo vivimos 
aquí. Hoy, a 14 años de la fundación de este periódico, celebramos la libertad de expresión y recordamos que la 
seguridad es un tema prioritario en el país y Querétaro. ¡Nuevos días!. -Oído en el 1810- CDMX. Que este 
miércoles, Ernestina Godoy Ramos, futura Consejera Jurídica, recibió al queretano Santiago Nieto, ex director de 
la UIF. ¡Órale!. -¡Preeeparen!- Buena noticia. La inclusión de San Juan del Río con una estación del Tren 
México-Querétaro, detonará el turismo y la inversión en ese municipio, sin lugar a dudas. Y aunque no se conoce 
aún el proyecto final, José Guadalupe Román Flores, presidente de la Canaco, se congratuló de que se haya 
tomado en cuenta la tierra de las palomas. Felicidades. -¡Aaapunten!- No para. Próximo a concluir su gobierno 
en la capital del estado, el alcalde Luis Nava mantiene su agenda con entrega de obra y programas sociales. Ayer 
tocó el turno a Tu Beca, acto en el que estuvo también el alcalde electo, Felifer Macías. El programa apoya a 
jóvenes de secundaria, prepa y licenciatura. Bien. -¡Fuego!- Presidentes. El próximo fin de semana vendrán a 
Querétaro el presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo. 
Los temas aún no se anuncian. ¿Tren, agua, electricidad o acaso San Juan? ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Relevo. El día de hoy el cabildo del municipio de Corregidora votará para elegir al alcalde interino, que será el 
encargado de concluir la administración de Roberto Sosa, todo apunta a que Adolfo Colín se convertirá en la 
máxima autoridad de aquel municipio. Sin duda un acierto, pues caminó siempre cercano a Sosa y conoce el 
municipio, además cuenta con el respaldo de los que se convertirán en su gabinete. Enhorabuena. Adelantados. 
No cabe duda de que por la conformación de la siguiente Legislatura local serán necesarios los acuerdos y tejer 
fino, hará falta calidad y cercanía entre los legisladores. Nos cuentan que por parte de la bancada de Morena la 
más avanzada en el tema es Andrea Tovar, quien no pierde el tiempo y ha tenido reuniones con casi todos los 
que serán sus compañeros de curul. Sin importar colores, Andrea construye lazos y ha logrado convertirse en 
pieza clave para el diálogo entre fracciones. Artesanos. A pesar de las protestas que se dieron previo a la 
inauguración del mercado artesanal, nos dicen que la afluencia de visitantes al lugar se ha incrementado y 
quienes comercializan sus productos en el lugar tienen buenas expectativas para incrementar sus ventas de 
manera ordenada y en un espacio más cómodo. (P 2) 
 
HACIENDO LA TAREA 
Por Andrés González 
Un servidor público es – su nombre lo dice – para servir al ciudadano, al público pues. Y no es cualquier tarea, 
sino que es una responsabilidad sumamente delicada, por ser – ciertamente- pública pero más por manejar 
dineros que no son personales, sino de los ciudadanos. Por eso es muy distinta a los cargos gerenciales, de 
empresas privadas, que rinden cuenta a sus empleadores o a los dueños de esas empresas. Para los dos, se 
necesita vocación; si bien para el gerencial de empresas privadas es importante el conocimiento, saber hacer 
para lo que lo contrataron, en el caso del servidor público se agrega el de la honestidad, particularmente porque 
los dineros que maneja no le pertenecen. No son de él pues. Además, debe estar atento a lo que el ciudadano 
pide, exige. Por eso se le llama “mandatario” no porque manda, sino porque a él lo mandan los ciudadanos. Y 
eso justamente – hacer la tarea – es lo que está cumpliendo el virtual alcalde electo del municipio de 
Corregidora, Chepe Guerrero. Todos estos días, previo a su toma de posesión, los ha utilizado en escuchar, en 
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oír, lo que sus mandantes, los ciudadanos que lo eligieron, algo que le han llamado Foro Ciudadano y ya van dos, 
Escucha y Construye, mediante los cuales el ciudadano acerca sus propuestas y se apura, por parte del virtual 
alcalde, a que en forma conjunta se busquen las soluciones. Y ¿Qué es lo que más se expone en estos foros? De 
entre todo los que ahí se trata es lo relacionado a obras públicas; de todo tipo, de toda índole, algunas 
sumamente urgentes, dependiendo si son de la zona urbana o bien de las comunidades rurales. Aquí, en donde 
viven las personas más desprotegidas, urgen soluciones prontas. Y de entre todas, las que más apuran, exigen, 
son los servicios públicos primarios. Pero también el ciudadano expone la necesidad del apoyo a los 
estudiantes, con becas, con servicio público municipal de transporte gratuito o bien, mejora de las escuelas en 
una enorme variedad de requerimientos que estas tienen y que el gobierno federal se ha hecho de la vista 
gorda. Sin embargo, también vienen pedimentos de impulso a la cultura. Así y casi sin pensarlo, se va 
integrando lo que será el Plan Municipal de Desarrollo 2024, que parece que está lejos pero que está a la vuelta 
de la esquina. Lo interesante de estos Foros es que están siendo aprovechados por los ciudadanos para tener 
soluciones de un gobierno que, sí los va a escuchar y que, responderá en base a lo que son sus demandas. Esa es 
la diferencia entre un servidor “público”, con la clase gerencial de la iniciativa privada. Aquí, al servidor público 
se le exige, porque para eso es “mandatario” que significa el que es mandado, no el que manda. Chepe Guerrero 
está propiciando, con el ciudadano, que son los mandantes, esta clase de encuentros llamados Foros. Si sabe 
usted de alguno, asista y súmese a estas demandas ciudadanas. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Vanguardia. Y nuevamente Querétaro vuelve a dar cuenta del buen vivir que defendemos, al poner en marcha 
el Centro de Justicia para las Mujeres, paso crucial en la lucha contra la violencia de género. (N) 
 
LAS COSAS CLARAS 
Querétaro se inunda de siempre y de siempre le falta agua para la población y con esta paradoja hemos vivido. 
No faltaron las críticas por las recientes inundaciones y encharcamientos, avenidas de agua, lodo y piedras, pero 
pongamos las cosas en claro, la obra del Paseo 5 de Febrero fue para cinco kilómetros, nada más y es una obra 
de acuerdo con los especialistas, necesaria y urgente. Además de la intervención de la vialidad y vialidades 
colindantes, así como del levantamiento de puentes y pasos deprimidos, se incorporó un proyecto fundamental, 
la construcción de grandes cárcamos para evitar las inundaciones en puntos críticos de esos cinco kilómetros, 
se construyeron los carriles confinados, los paraderos y la ciclovía. Se cumplió, aunque aún la obra no está 
entregada en su totalidad, pero las inundaciones seguirán mientras no se tengan las soluciones integrales y eso 
representa mucho dinero. El secretario de la SDUOP, Fernando González Salinas, informó ayer que los puntos de 
atención que serán intervenidos para evitar inundaciones están identificados y diríamos que desde hace mucho. 
Precisó que la zona de Paseo de la República, pasando Paseo 5 de Febrero, en su intersección con Bernardo 
Quintana generan encharcamientos importantes derivado del escurrimiento proveniente de la colonia Las 
Américas. Una de sus declaraciones podría prestarse a mofa, pero es real: “No es lo que llueve pasando 5 de 
Febrero, es lo que escurre”, y la dificultad es hacia dónde derivar toda esa agua porque del otro lado está 
Carrillo, Los Sauces y se canaliza al dren de Arenal. La propuesta ya se tiene para intervenir la zona y evitar esos 
escurrimientos; sin embargo, es muy costoso y hay que programarlo con tiempo, para hacer un sistema de 
drenaje muy robusto, como declaró. Pero mientras esto pasa, hay que afrontar las consecuencias y el gobierno 
del estado, cubrió los gastos funerarios de las personas fallecidas a causa de las recientes lluvias, en la 
comunidad de Santa Rosa Jáuregui, donde un menor y su madre perdieron la vida al ser impactados por un 
rayo, así como el de la familia arrastrada por el agua en el municipio de Amealco donde cuatro más fallecieron. 
No es solamente el dinero, ¿qué se puede hacer ante la fatalidad de un rayo o una avenida de agua, cuando el 
piloto pretende cruzarla sin medir la fuerza de la corriente?, pero sí se puede hacer mucho al llevar un 
acercamiento con los familiares, ofrecerles ayuda y también, auxiliarlos a transitar en momentos tan 
complicados. Cabe destacar que es a través de la Comisión Estatal de Víctimas, que se ha brindado el apoyo, 
además de los gastos funerarios, se ha dado acompañamiento psicológico, asesoría jurídica, apoyo en trámites 
legales, así como la cobertura en los gastos totales generados en el panteón. El Fondo de Apoyo para Víctimas, 
mecanismo que cuenta con recursos para que el estado pueda hacer frente a estas situaciones, es vital, como lo 
fue el FONDEN que dejó de existir, como dejó de existir el Seguro Popular para dar paso al fracasado INSABI. 
(N) 
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EN LA MIRA  
Por Miguel Tierrafría  
Ciclovías en 5F. Los llamados de diversos colectivos ciclistas a mejorar la infraestructura ciclista en Paseo 5 de 
Febrero han sido varios. Uno de los más recientes ocurrió durante las campañas electorales, cuando ciclistas se 
manifestaron en la avenida planteando que había muchas deficiencias que no han sido atendidas y que con ello 
se podrían generar condiciones para un incidente vial. En esta ocasión, el Observatorio de Movilidad se suma a 
la petición de garantías de seguridad para quienes usen esta infraestructura. Las ciclovías son una parte de la 
infraestructura urbana que sirve para avanzar en la movilidad sustentable. Comenzar a privilegiar este sistema 
de transporte, interconectado al transporte público colectivo, puede potenciar la movilidad en la zona 
metropolitana de Querétaro, convirtiéndola en un referente nacional e internacional. Pero, más allá de ser un 
referente, el que se logre que sea usado y seguro para los ciclistas será un éxito de las políticas municipales y 
estatales. La voluntad política debe estar orientada a incentivar este sistema de transporte en una ciudad que 
crece día con día y que requiere apegarse a los retos del presente y del futuro. (AD QRO) 
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